
責任編輯：陳少文

2024年11月26日 星期二A 4 要聞

陳百里續稱，為應對大灣區內兩種
制度三種貨幣的限制，特區政府早前已
成立 「融入國家發展大局督導組」 ，由
行政長官擔任組長，三位司長擔任副組
長，透過對話制訂政策，以打開合作大
門。今年10月，國家商務部和特區政
府簽署了《〈內地與香港關於建立更緊
密經貿關係的安排〉（CEPA）服務貿
易協議》的第二份修訂協議，進一步擴
展內地對港服務貿易開放的深度和廣
度。

他提及，特區政府亦會在市場資訊
及資源配套方面提供支持，如BUD專
項資金及電商易平台。另考慮到經濟轉
型可能會帶來的挑戰，特區政府提供資
金周轉的支持，今年8月，金管局和香
港銀行公會成立聯合 「中小企融資專責
小組」 。

港商看好內循環機遇
同時，為加強區內合作，行政長官

李家超昨日起率領約50人的工商界代
表團訪問大灣區五個內地城市，包括廣
州、深圳、珠海、佛山及東莞。是次訪
問將持續三日，內容涵蓋出席投資合作
交流會，以及了解廣東片區開發經驗
等。隨團官員包括政務司司長陳國基、
政制及內地事務局局長曾國衞、財經事
務及庫務局局長許正宇、商務及經濟發

展局局長丘應樺等。
參會嘉賓香港青年工業家協會會長

蔡俊杰對記者表示，過去港企多看重歐
美客戶，但隨着外部環境的改變，內循
環應是發展重點。

商學界簽多項合作協議
大灣區總裁協會會長王堅全分享協

會發展，表示會員人數自2023年成立
以來增長60%，現錄得逾200位。在過
去一年協會舉辦超30場活動，推動區
域內的交流與合作。此外，協會會員企
業聘請的員工超過50萬人，包括了生
命及健康科學、新能源、高端製造、創
新科技、金融等領域。

晚宴期間多個合作協議簽署，當中
包括大灣區總裁協會粵西辦事處及東莞
辦事處成立，以及香港恒生大學傳播學
院、得利學院與東莞市時尚創意工業設
計研究院共建大灣區品牌發展中心等。

晚宴籌委會聯席主席劉仁於致謝辭
中透露，協會將於2025年舉辦更多活
動以促進會員成長交流，當中包括5月
於北京清華大學舉行 「第二期領導力與
戰略研修班」 ，年中舉辦 「國情研習
班」 ，9月則前往敦煌探尋河西走廊的
中國文化。

他表示，期望協會作為企業的領導
者，並擔當政府和企業間的橋樑。
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大灣區總裁協會周年晚宴昨日在港舉行，來自大灣區九
市兩特區的工商界領袖及政府官員出席盛會，盼透過對話促
進區域內經濟合作、創新發展及資源共享。商務及經濟發展
局副局長陳百里於晚宴表示，特區政府一向擔當 「後盾」 及
「合作夥伴」 的角色，未來將繼續支持商界在區內的發展。

大公報記者 孟威（文） 麥潤田（圖）

政府擔當後盾 助力商界開拓大灣區

外交部：歡迎世界各地企業赴港投資
【大公報訊】香港於11月18日至20日成

功舉辦國際金融領袖投資峰會，11月22日至
23日國際金融論壇全球年會首次在香港舉
行，兩場盛會吸引來自全球多個國家和地區
的財經政要和金融機構負責人出席，受到廣
泛關注。

祝賀成功辦兩場國際金融盛會
外交部發言人毛寧主持例行記者會時表

示，對香港成功舉辦兩場國際金融領域盛會
表示祝賀。這是國際社會對香港國際金融中
心地位、營商環境和發展前景投下的信任
票。實踐證明，有 「一國兩制」 保駕護航，
有國家鼎力支持和各界共同努力，香港一定
能夠保持長期繁榮穩定，更好地發揮國際金
融中心的作用。中方歡迎來自世界各地的企
業赴港投資興業、歡迎各國人才到港各展所
長，分享香港發展和 「一國兩制」 的紅利。

今次國際金融領袖投資峰會迎來超過350
名與會者，包括來自全球頂尖金融機構100多
名集團主席或行政總裁，涵蓋銀行、證券公
司、資產持有者、資產管理公司、私募股權
和風險投資公司、對沖基金和保險公司。明
年峰會已定於11月3日至5日舉行。

至於國際金融論壇吸引來自全球50多個
國家和地區、國際組織的200多位財經政要、
金融機構、專家學者及業界代表參會。
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陳百里：提供資源配套 支持資金周轉

【大公報訊】領展（00823）昨日首次舉辦
「領展大灣區品牌夥伴交流日」 ，匯聚來自粵
港大灣區逾120名商戶的代表、決策者及行業專
家，攜手推動兩地零售產業進一步發展。

分享兩地消費者品味
領展行政總裁王國龍指出，該活動提供一

個難得的機會，與粵港大灣區主要商戶的決策

者及業務夥伴互動交流，希望透過分享香港以
至內地的零售和餐飲文化最新分析及市場趨
勢，為品牌夥伴增值，促進互惠繁榮，助力大
灣區高質量發展。

是次活動以 「融合共生，攜手共築灣區
夢」 為主題，領展透過介紹別具特色的社區營
造及資產提升項目，向商戶展現資產管理的專
業能力，以及為創建以社區為本並充滿活力的

空間作出貢獻，冀為區內消費者締造嶄新的消
費體驗。

此外，領展邀請主要商戶包括大家樂、九
毛九、美心、名創優品、眼鏡88、泡泡瑪特及
湘辣辣的代表，參與小組討論環節，分享應對
近期消費環境挑戰的策略，並探討在進軍新市
場時，如何與當地夥伴合作，迎合本地市場趨
勢及消費者品味。

大灣區總裁協會
成立至今大約一年，

旨在推動大灣區跨行業的企業首腦交
流、促進企業發展及升級。會長王堅全
表示，協會今年11月初向會員企業發
出了大灣區營商環境的調查問卷，結果
顯示，大多數受訪企業對在內地業務持
樂觀態度。

王堅全表示，問卷調查旨在深入了
解企業在內地市場，尤其是在大灣區的
營商狀況、發展前景和面對的挑戰。儘
管面對全球不穩定因素，中美關係時有
摩擦，但受訪企業預計，公司業務在
2024年將有一定程度的增長，一部分
企業有計劃在2025年繼續增加在內地
的投資，企業對未來在內地業務的前景
總體持續樂觀。

協會盼更多政策支持
此外，粵港澳大灣區作為重要的經

濟區域，吸引了眾多受訪企業的關注。
王堅全續表示，企業普遍看好大灣區市
場增長潛力，但也指出了市場競爭加
劇、融資困難及人力資源短缺等經營挑

戰，期待特區政府在稅收與政策上給予
更多支持。

基於上述調查結果，大灣區總裁協
會提出多項建議，包括：建議政府在基
建運輸方面投放更多資源，令大灣區城
市之間的交通運輸更加便捷，因為基礎
建設和物流運輸是吸引企業到大灣區的
主要因素之一。此外，協會也建議政府
推出更多優惠政策，推動企業再投
資，或者支持企業推動數字化生
產和管理，配合國家的新質生
產力政策。

調查：企業對內地業務樂觀 擬增投資

領展與大灣區逾120商戶交流 分析市場趨勢
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充滿信心

▲王堅全表示，企業普遍看好大灣區市
場增長潛力。 大公報記者林少權攝

大灣區總裁協
會昨日在港舉辦

「粵港營商發展圓桌會議」 ，邀請
本港多個主要商會代表與會，深入
探討粵港營商環境的優化和提升，
共同為兩地的繁榮發展貢獻智慧和
力量。

出席者包括香港中華廠商會、
香港中華廠商聯合會、香港工業總
會、香港青年工業家協會、大灣區
總裁協會的代表，以及中央政府駐
港聯絡辦經濟部貿易處，和來自東
莞市商務局、中山市商務局、東莞
理工學院的代表。

廣東省商務廳發賀信
廣東省商務廳向大灣區總裁協

會發賀信，讚揚協會在會長王堅全
帶領下，短短一年發展迅速，會員
超過220家，涵蓋了 「9+2」 大灣區
城市。秉承辦會宗旨，協會致力服
務會員企業，主動應對國際環境帶
來的影響。加強跨產業交流合作，

維護會員合法權益，積極向政府建
言獻策，增進會員企業與政府部門
之間的聯繫，推進粵港澳大灣區投
資營商環境不斷改善，為粵港澳大
灣區經濟社會發展作出積極貢獻。

中央政府駐港聯絡辦經濟部貿
易處貿易組處長馬戰軍表示，粵港
澳大灣區是香港融入國家發展大局
的最佳切入點，近年來，國家商務
部先後出台了多項在商務領域支持
粵港澳大灣區發展的政策措施，作
為國家商務部駐港代表機構，貿易
處與香港特區政府有關經濟部門和
香港工商界緊密聯繫協作，共同推
動有關政策舉措落地實施；上個
月，剛簽署了CEPA服務貿易協議的
第二份修訂協議，內地對港服務業
開放的深度和廣度進一步拓展，當
中有一部分措施在粵港澳大灣區先
行先試，呼籲與會代表關注新升級
服務貿易協議的實施情況，並在實
施過程中向當局反饋意見，共同推
動粵港澳大灣區發展。

大灣區總裁協會促進跨產業合作
圓桌會議

▲大灣區總裁協會舉辦圓桌會議，深入探討粵港營商環境的優化和提升。
大公報記者林少權攝

大灣區總裁協會周年晚宴簽署多項合作協議
•大灣區總裁協會粵西辦事處成立
•大灣區總裁協會東莞辦事處成立
•香港恒生大學傳播學院、得利學院與東莞市時尚創意工業設計研究院共
建大灣區品牌發展中心簽署協議

•大灣區品牌發展中心成立與廣東卓越質量品牌研究院簽署合作協議
•東莞理工學院香港創新中心與得利學院簽署合作
•東莞市科學技術局與東莞理工學院香港創新中心簽署共建合作框架協議

嘉賓言論

香港中華總商會副會長 張學修

大灣區企業需構建一個全面且前瞻性
的外部戰略框架，拓寬國際市場、深
化國際合作，實現資源高效配置和產
業優化升級，並打造數字化與人才驅
動的內部戰略新引擎。

香港中華廠商聯合會副會長、
內地事務委員會主席 梁兆賢

香港在 「一國兩制」 背景下，可建立
一套成熟規範的制度，並與國際客戶
高度接軌，相信香港在灣區標準建設
當中將扮演更積極的角色，並引領大
灣區對外開放的新格局。

香港工業總會副主席、
珠三角工業協會主席 王博文

希望憑藉香港商界在大灣區及東盟的
網絡，可將有意打開內地市場的企業
「引進來」 ，亦可協助有意到海外市
場的內地企業 「走出去」 。

香港青年工業家協會會長 蔡俊杰

協會成員時值盛年，是一批跨世紀、
有朝氣並具一定經濟實力和社會影響
力的青年工業家，並且協會大力推動
香港青年發展工作。

◀大灣區總裁協會周年晚宴吸引
大灣區九市兩特區的工商界領袖
及政府官員出席。

▲陳百里於晚宴表示，特區政府
將繼續支持商界在大灣區發展。


